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 СВЕТЛЫЕ ДНИ ПАСХИ 

Что нужно обязательно 

сделать в это время? 

Борис Корчевников  

телеведущий (программа «Прямой эфир» телеканала «Россия-1»), 

журналист, актер 

Дать возможность Богу что-то сделать 
Ничего. Хоть раз в 
году ничего не 
сделать. Хоть в эти 
дни дать 
возможность что-то 
сделать Богу, а не 
мне самому, 
уступить Ему 
место. Если только 
получится — такое 
начинается… 
 
 

Пасха начинается — не в срок, в будни, в командировке, в январе, 
раньше Рождества, или в обед в августе — в любое время года, — 
случится Пасха,  если только суметь вверить всю жизнь Тому, Кто тебе 
ее дал, Тому, Кто только и есть эта Жизнь.  

Ведь это ничего не в прошлом, ни Христос не в прошлом, ни распятие 
Его, ни одно Его слово, ни Его Воскресение — это все теперь 
происходит. Сейчас. И единственный способ суметь это пережить с 
Богом, пережить сегодня (а не подумать о том, как Он это переживал во 
времени, от тебя настолько далеком, что будто бы и не существовавшем 
вовсе никогда) — это впустить Его в свою жизнь, самому быть для этого 
предельно здесь. Великий пост, Страстная Неделя и сама Пасха, как их 
проживают в Церкви, — это еще один ключик, но не к Богу (Он всегда 
готов войти, и Сам всегда открыт) — а к себе самому. Вот я постараюсь 
в эти дни хотя бы подставить замочную скважину.  
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Иван Семенов 

шеф-редактор «Вестей» в 20:00 

на телеканале «Россия», 

заместитель руководителя студии 

«Международная панорама», 

обозреватель итоговой программы 

«Неделя» на ТВЦ. Автор ряда 

документальных фильмов. 

Соведущий программы «Церковь 

и мир» на канале Россия-24, 

обозреватель ВГТРК. 

Прикоснуться к тайне Великой Субботы 

На Светлой неделе обязательно надо поздравить больных 

и обездоленных. А в саму Пасху главное, по-моему, прийти на службу 

Великой Субботы.  

15 пасхальных паремий, которые на ней читаются, — «the best of the 

best» всего Ветхого Завета. Суперхиты. Чего стоит один только пророк 

Иона, который сперва «храпляше» в трюме корабля, а потом «опечалися 

зело о тыкве». А «Солнце и Луна, камни и снега», которые вдруг 

начинают одушевленно вместе с нами в голос славить Спасителя мира!  

И лопнувший ад, который… плачет и поет, стеная: «Лучше б мне 

было, если б я родившегося от Марии не принимал! Он державу мою 

разрушил, ворота медные сокрушил, да еще оказался Богом и воскресил 

души, которые я удерживал от создания мира!..»  

А дети, которые могли часок-другой и вздремнуть на паремиях, 

к чтению Апостола обязательно лезут вперед и тянут шейки: сейчас 

кончается пост! Алтарники и свечницы быстро идут по храму, снимают 

черные покровы с аналоев и заменяют на ослепительно белые, сияющие 

светом Великой Субботы! И, вдруг, на Великий вход идут батюшки 

в  кипенных ризах, как апрельские облака… Куличи, яйца, громкие 

возгласы и ответные крики, поцелуи и звонки друзьям (у кого раньше 

служба кончилась), но это все потом, ночью, завтра. А сейчас — чистый 

молчаливый белый свет от Гроба. Свет спасения...  

Никто не видел, как воскрес Христос. И даже в Евангелии 

не   написано, как Господь спас людей из преисподней. Только 

на иконе есть. Удивительно: икона называется «Воскресение Христово», 
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а на ней — ад! Все это большая тайна, и открывается она в самый 

удивительный день года — Великую Субботу.  

Десятилетиями люди могут ходить в церковь — и десятилетиями 

проходить мимо этой Тайны, а появляться в храме только к полудню, 

куличи святить… Жалко.  

Придете на Великую Субботу? 

Елена Ваенга 

певица, актриса, композитор, автор песен 

Разделить свою радость со всеми 
Мне кажется, в это время 

необходимо делиться своей 

радостью со всеми, поэтому на 

Светлую неделю наш дом полон 

гостей.  

На Пасху я не даю концертов, как, 

кстати, и на Страстную седмицу. Это 

совместное решение — и мое, и всей 

нашей команды. Одно дело, если ты 

не знаешь, что именно произошло 

две тысячи лет назад в этот день. А 

вот если ты назвался православным и при этом спокойно выходишь петь 

перед публикой в Страстную пятницу — я бы не смогла после такого 

жить со спокойной совестью. 

Пасха для меня — самый главный праздник в году. Нельзя, конечно, 

говорить, что какой-то из церковных праздников мы «любим больше», 

но все-таки пасхальные дни — совершенно особенные, они рождают 

в душе такое ликование, которого не испытаешь ни в какое другое 

время.  

Еще Пасха — праздник из детства. Это такое детское чувство: долгий 

пост, когда ничего-ничего нельзя, а потом — яркий весенний день, когда 

все улыбаются и целуют друг друга: «Христос воскресе!» Детские 

ассоциации до сих пор живы в моей памяти: как мы красим яйца, мама 

печет куличи, на кухне пахнет сдобно, вкусно. А потом мы идем в храм...  
http://www.foma.ru/article/index.php?news=4265 
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